
Entrevista a Ing. Alim. Marcela Aguiar  

 

1 - ¿Eres la primera ingeniera de tu familia o hay otras? ¿Por qué 

elegiste la carrera?  

En mi familia hay ingenieros, yo soy la primer mujer ingeniera.  

Siempre tuve claro que me quería dedicar a una profesión vinculada a 

la ciencia. Mi abuela era Química Farmacéutica, y eso me acercó a la 

Facultad de Química.  

Entré en 1996, cuando nuestra carrera era nueva, entendiendo que 

brindaba muchas posibilidades de desarrollo en diferentes áreas. 

 

2 - ¿Cuál ha sido tu trayectoria como Ingeniera de Alimentos? 

Me recibí de Ingeniera en abril de 2008, trabajando como encargada de Control de calidad de 

FANAPRHU SA, planta de elaboración de ovoproductos de PRODHIN, empresa a la que aún sigo 

vinculada. Desde ese momento fui asumiendo diferentes responsabilidades: representante técnica, 

encargada de producción, y en los últimos años estuve a cargo de la gerencia de planta. 

En 2022 cambié mi relación con la empresa, con el propósito de dedicarme a un proyecto personal, y 

desde ese momento soy asesora del directorio. 

3 - ¿Comenzaste a trabajar mientras estudiabas? ¿A qué te dedicas actualmente?  

Comencé a trabajar siendo estudiante en el año 2001, inicialmente como pasante honoraria en INAPE 

(hoy DINARA), en el laboratorio; y unos meses después me integré al equipo de control de calidad de 

FRIPUR, donde ingresé como asistente técnica de la jefa de departamento. Fue mi primer trabajo en 

la industria, sector donde he desarrollado mi carrera a lo largo de algo más de 20 años, ocupando 

distintos cargos.  

Actualmente trabajo de manera independiente, como asesora, y en el desarrollo y gestión de un 

emprendimiento familiar.  

 

4 ¿Cuáles han sido los principales desafíos que has tenido que enfrentar como mujer en la actividad 

profesional?  

Siento que los principales desafíos que tuve que enfrentar a lo largo de mi carrera estuvieron asociados 

a las nuevas responsabilidades que fui asumiendo, y no por ser mujer.  

Crecer en responsabilidades implica tomar decisiones de mayor impacto para la empresa y las 

personas que la integran. Prepararme para tener las herramientas adecuadas en cada etapa, tanto 

capacitándome, como conformando equipos de trabajo comprometidos, y aprendiendo de los errores; 

es para mí un desafío constante desde el punto de vista profesional.  

5 - Algo que quieras decir a las nuevas generaciones  

A las nuevas generaciones les diría que hay mucho por hacer.  

Nuestra carrera tiene un campo laboral muy amplio, que a mi entender sigue creciendo junto al 

crecimiento profesional de cada uno de nosotros, lo que también promueve oportunidades para 

nuevas generaciones.  



Además, me gustaría agradecer y destacar la importancia todas las instancias que facilita AIALU para 

hacer visible nuestra carrera, integrarnos y conocernos. 

Entrevista a Ing. Alim. Noelia Santero  

 

1- ¿Eres la primera ingeniera de tu familia o hay otras? ¿Por qué elegiste la 

carrera? 

Siempre me gustó mucho la Química en el liceo por lo que estaba decidida a 

ingresar a la Facultad de Química. Una vez allí iba a seguir la carrera de Qco. 

Farmacéutico pero luego de asistir a algunas charlas informativas de Ing. de 

Alimentos, donde nos contaban tantos detalles del mundo de los alimentos, 

que enseguida me di cuenta que era lo que quería estudiar pero sobre todo 

dedicarme! Mientras estudiaba siempre tenía en mente trabajar en 

CONAPROLE 

2-Contanos cual ha sido tu trayectoria como Ingeniera de Alimentos. ¿A qué te dedicas actualmente? 

Mis inicios laborales relacionados a la carrera comenzaron por allá por el 2004 cuando una Impresora de 

Envases flexibles para alimentos y productos farma vio que necesitaban unir los conocimientos de la 

Industria alimentaria para mejorar sus procesos! Nunca pensé, durante la carrera, ingresar a una empresa 

del rubro de industria del plástico, una de las tantas versatilidades de nuestra carrera que luego seguiría 

sorprendiéndome!  

Un año después tuve la oportunidad de comenzar a trabajar en una multinacional dedicada a la limpieza 

general donde también buscaban con mi inclusión la participación de Ing. Alimentarios que incluyeran sus 

conocimientos para profesionalizar la limpieza industrial. Fue muy desafiante por lo complejo del trabajo 

en servicios, pero de a poco me iba acercando a la industria netamente alimentaria que era lo que más me 

apasionaba desde estudiante. 

En 2007 ingresé a CONAPROLE, al inicio como asistente de Controller para la generación de indicadores de 

eficiencia, luego fui Supervisora de Producción y en 2009 pase a ser Jefa del Sector Yogures y Postres en el 

complejo de Montevideo. En 2014 tuve la oportunidad de tomar el puesto de Gerente del Complejo 

industrial de San Ramón (productor de quesos) donde estuve 5 años  y en 2020 volví al Complejo de 

Montevideo como Gerente de procesos (industriales y logísticos) 

¡He disfrutado de todas mis etapas y cada una me va enseñando y formando en distintas cosas! 

3- ¿Comenzaste a trabajar mientras estudiabas?  

Mientras estudiaba trabajé haciendo encuestas para ayudar los costos familiares hasta que inicie en 2004 

en la Impresora de envases flexibles (IUCSA). Me recibí en 2005. 

 

4-¿Cuáles han sido los principales desafíos que has tenido que enfrentar como mujer en la actividad 

profesional? 

Como mujer lo más difícil que me ha tocado en la industria es lamentablemente ser mujer! La mayoría de 

los puestos de alta responsabilidad históricamente han sido de hombres y como todo cambio es difícil, aún 

en el 2023! De todas formas nuestra formación tan vasta y flexible fue una herramienta más que importante 

para demostrar que podía manejar tantos los aspectos técnicos así como de liderazgo y de relaciones 

humanas que me llevarán a buena gestión! 
Otra dificultad que se visualiza a menudo en la industria es la de compatibilizar la carrera con la maternidad, 

es algo difícil por la extensión de dedicación diaria o los horarios no centrales, pero es algo que puede ir de 



la mano. En sus inicios me costó la determinación de comenzar a ser madre y eso hizo que me demorara 

en  serlo, pero luego mi pequeña me enseñó que la maternidad no frenaría mi crecimiento profesional sino 

por el contrario que podía compatibilizar ambos aspectos de mi vida! 
 

5-Algo que quieras decir a las nuevas generaciones 

La carrera de Ing en alimentos es extensa y demandante pero sepan que luego será una excelente aliada 

en su desarrollo personal y profesional ya que nos permite afrontar una variedad de desafíos enormes !   

Nos prepara en una gama inmensa de conocimientos pero sobre todo en cómo procesar, razonar y 

encarar los problemas, lo que nos vuelve muy versátiles en el campo laboral y es una excelente 

herramienta para la vida ! 

 


